



Caso Primus: tribunal resolverá hoy medida cautelar para Coeymans

diariofinanciero#eliseo@simbiu.cl

En la tercera jornada de formalización, la defensa del imputado apuntó que Raimundo Valenzuela estaba en conocimiento del esquema al interior del factoring.



POR CRISTÓBAL MUÑOZ

Una nueva jornada sumará la audiencia de formalización del imputado por el Caso Primus, Francisco Coeymans. Este viernes, tras las exposiciones de la defensa y réplicas de la Fiscalía, el tribunal resolvió dejar para las 10:00 horas de hoy sábado su resolución sobre la medida cautelar para el ex gerente general del factoring.

El ejecutivo es señalado por el Ministerio Público como el líder del esquema defraudatorio al interior de Primus Capital y autor de los delitos de administración desleal, uso malicioso de instrumento mercantil falso, asociación ilícita y lavado de activos, entre otros.

Durante la tercera sesión de la audiencia, fue el turno de la defensa de Coeymans, comandada por el socio de LVS, Mario Vargas. El abogado argumentó que el principal accionista de Primus Capital, Raimundo Valenzuela, se encontraba al tanto de las operaciones que más tarde denunció e iniciaron la arista penal del caso. "Sabía todo el funcionamiento de la empresa", aseguró Vargas a la salida de la audiencia.

Con todo, reconoció un esquema de sociedades de papel y cheques falsos junto con los clientes que hoy se encuentran imputados en la causa, "pero las platas que salían de esas facturas

volvían a entrar en Primus para hacerse cargo de crédito", sostuvo el defensor de Coeymans al finalizar la jornada.

En su réplica, la Fiscalía, representada por el fiscal jefe de Las Condes, Felipe Sepúlveda, y la defensa de Primus, encabezada por el socio de Covel, Francisco Velozo, apuntó que Valenzuela solo sabía de las deudas generadas por la cartera que estaría involucrada en el fraude, tal como se presenta en los documentos y audios entregados por la propia defensa de Coeymans.

Otra noche en Capitán Yáber

A la espera de la resolución del sábado, Coeymans pasará su tercera noche en el Anexo Penitenciario Capitán Yáber, donde permanece desde el miércoles en calidad de detenido en tránsito. El imputado ya recibió la visita de su defensa.

Quienes conocen las dinámicas al interior del recinto comentaron que el ejecutivo de Primus convive en los espacios comunes con el resto de los detenidos. De hecho, ya habría sostenido conversaciones con los coimputados del caso: Antonio Guzmán y Marcelo Rivadeneira.

Esta situación es una de las que busca evitar la Fiscalía, por lo que solicitó al tribunal, además de la prisión preventiva, la prohibición de contacto con el resto de los investigados en la causa. **S**



Con esta transacción, Quiñenco redujo su participación accionaria en la compañía del 19,2% al 14,2%.

Quiñenco, matriz de las inversiones financieras e industriales del grupo Luksic, anunció este viernes la venta de un 5% de su participación en la compañía francesa Nexans, equivalente a 2,2 millones de acciones. La operación recaudó US\$ 234 millones y se llevó a cabo a través de las filiales Invevans Limited y Tech Pack S.A.

Con esta transacción, el conglomerado redujo su participación accionaria en la compañía gala de cables y sistemas asociados -con presencia industrial en 34 países- del 19,2% al 14,2%. Mientras que Tech Pack quedó sin acciones en la firma francesa, Invevans Limited "continuará como accionista de referencia, manteniendo una representación activa en el directorio", indicó Quiñenco en un comunicado.

Actualmente, el grupo Luksic está representado en el directorio de Nexans por Andrónico Luksic Craig, Oscar Hasbún y Francisco Pérez Mackenna.

En esa línea, desde el grupo Luksic indicaron que la decisión de reducir su participación responde a la necesidad de "ajustar su posición en Nexans, cuyo valor ha aumentado significativamente en los últimos años". Desde 2019 a la fecha, el precio

de la acción de Nexans se ha más que triplicado, no obstante ayer cerró un 23% por debajo del máximo alcanzado en octubre de este año.

En este escenario, Quiñenco informó que la transacción le generará un efecto financiero positivo neto en torno a US\$ 65 millones, de acuerdo con una estimación preliminar.

Desinversión

Esta no es la primera vez que Quiñenco disminuye su posición en Nexans. En abril de 2023, la matriz del grupo Luksic vendió el 9,3% de su participación bajo el mismo mecanismo, pero a un precio de 80 euros por acción, un 21,6% menor que los 103 euros obtenidos en la transacción actual.

Cabe señalar que la operación se produjo apenas una semana después de que otro accionista mayoritario, Bpifrance, vendiera el 2,5% de participación (conservando una participación del 5,2%) y 10 días después del Capital Markets Day de Nexans, donde la firma presentó su estrategia para el periodo 2025-2028. El plan, denominado como su "tercer capítulo" de crecimiento, contempla inversiones por unos 1.200 millones de euros.

De todas formas, tanto Quiñenco como Bpifrance han comunicado su apoyo a la estrategia y su visión como inversionistas de largo plazo. **S**

Fitch mejora perspectiva de Banco Falabella a "estable"

Fitch Ratings informó ayer que revisó la perspectiva de las calificaciones de largo plazo de Banco Falabella a "estable" desde "negativa". Según explicó la agencia, "los riesgos de algún potencial contagio o de reputación dada su franquicia compartida son menores" para esa entidad financiera. Esto, luego de "la recuperación en la rentabilidad de su casa matriz y la recuperación en el consumo en sus mercados principales".

Esta actualización ocurrió una semana después de que Fitch realizara una acción similar sobre las calificaciones internacionales de Falabella S.A. En ese caso, la perspectiva de la deuda del holding también pasó de "negativa" a "estable", manteniendo la nota de la deuda a largo plazo en moneda local y extranjera en "BB+".

Respecto a Banco Falabella, Fitch destacó que sus perfiles de negocios y financiero siguen alineados con su nivel de calificación, "gracias a su capitalización robusta, y a que el banco cuenta con estructuras independientes de financiamiento y liquidez".

La calificadora también subrayó el sólido posicionamiento del banco en el mercado de créditos a personas. En particular, indicó, Banco Falabella es líder en participación de mercado de deudores por tarjetas de crédito y ocupa el cuarto lugar en cuanto a préstamos de consumo en Chile.

Además, Fitch señaló que "la calidad de sus activos seguía recuperándose", apoyada por una tendencia decreciente en la mora, en un contexto de mejora lenta, pero gradual, en la actividad económica del país durante este año. **S**